

La última aventura humana espiritual

John Martin Sahayananda

El descubrimiento y la vivencia creativa de la verdad final es la última aventura de todo ser humano. El dialogo creativo con la verdad histórica de todas las religiones como acelerador y catalizador, es una parte integral de esta última aventura espiritual.

Esto significa en la escala planetaria: el descubrimiento de las directrices para un Dialogo creativo entre religiones.

Todas las sagradas escrituras son un regalo de Dios a la humanidad. Estas revelan la inquietud y preocupación de Dios por el género humano. También revelan la voluntad de Dios hacia el hombre y le sirven de guía de cómo vivir sus vidas en el mundo del tiempo y el espacio. Todas las religiones tienen sus bases en las sagradas escrituras.

Podemos decir que todas las religiones son como diferentes casas construidas por Dios de acuerdo a la necesidad de la gente. En este sentido las sagradas escrituras están condicionadas por el desarrollo social, político y científico de las personas que vivieron en un tiempo en particular.

Conforme la conciencia humana crece, la comprensión de Dios también crece. Nuestro viaje hacia Dios es como escalar una montaña. En este viaje podemos construir casas temporales para descansar hasta que alcancemos la cumbre, donde experimentaremos la plenitud de la Verdad. Las diferentes religiones son como diferentes casas construidas en esta montaña y algunas veces pueden estar en diferentes niveles y en diferentes lados de la montaña. Dios permite esta construcción de las casas como un asentamiento temporal.

El peligro viene únicamente cuando se convierten en establecimientos permanentes. Las casas deberían ser como tiendas de campaña, refugios temporales; pero si se hacen con construcciones de hormigón, entonces la gente detiene su viaje hacia Dios y se interesan únicamente por estos edificios.

Aunque estas casas son construidas por el ser humano de acuerdo a sus necesidades, sin embargo podemos decir que Dios ya las había planeado. No podemos afirmar que Dios haya construido una única y perfecta casa (de religión). Esto no existe y no puede existir.

Si decimos que Dios ha construido una casa final o que ha revelado una religión última, entonces limitamos su infinitud y el potencial humano para el crecimiento y la creatividad.

Una religión final o una escritura final no existe.

Todas las religiones y las escrituras son solamente escaleras. El propósito de todas las escrituras y todas las religiones es ayudar a los seres humanos a encontrar su unión con Dios. De esta unión llega la paz y la felicidad interior. Su propósito es ayudar a los seres humanos a descubrir su más profunda realidad interior donde se puede

encontrar Dios o el Verdadero Ser. Podemos afirmar sin duda alguna que hay solamente un camino hacia Dios. Éste no es una religión, ni una persona, ni una técnica y tampoco una filosofía. Es renunciar a nuestro ego o ser ignorante y encontrar nuestro Verdadero Ser, donde se encuentra a Dios. La palabra renunciar puede sonar negativa, entonces podríamos decir que el propósito de las religiones es ayudar a los seres humanos a expandir sus egos desde el ego individual al ego universal o ego divino.

Pero estas escrituras y religiones pueden también llegar a ser fuente de conflicto y violencia. Hoy el mundo está dividido en nombre de las religiones. Ha habido tanta violencia en nombre de las religiones. Incluso hoy en día se cometen asesinatos en nombre de la religión. ¿Cómo podemos realmente traer paz al mundo?. Para comprender el lugar de las religiones necesitamos comprender la naturaleza de la Verdad.

La Verdad tiene dos aspectos

El aspecto eterno y el aspecto histórico. Cuando Moisés le preguntó a Dios su nombre, primero Dios dijo: “Yo soy el que soy”. Este fue su aspecto eterno. Pero era difícil para Moisés comprender este aspecto eterno de Verdad, entonces Dios le reveló su aspecto histórico: “Yo soy el Dios de Abraham, Isaac y Jacob”.

El aspecto histórico de la Verdad o Dios se manifiesta en el tiempo y el espacio y es el presente en las sagradas escrituras. Está condicionado. La Verdad Eterna nunca puede estar limitada por una verdad histórica.

La Verdad Eterna siempre trasciende la verdad histórica. La verdad histórica no puede traer unidad entre las religiones o entre la humanidad, solamente puede la Verdad Eterna. Por eso hay una constante necesidad por parte de la humanidad de moverse desde la verdad histórica a la Verdad Eterna. La verdad histórica crea un ego separador (Identidad) y de esta manera se convierte en un obstáculo para crecer en el ego divino o universal, que es unificador.

Para movernos de la verdad histórica a la Verdad Eterna, necesitamos comprender las limitaciones de la verdad histórica.

Para eso, he formulado unas pocas preguntas que nos pueden ayudar al estudio de cada religión y así llegar a un entendimiento de cada una de ellas. Solamente cuando vemos claramente las limitaciones de la verdad histórica o de las religiones, podemos abrirnos al dialogo y al descubrimiento para toda la vida de la Verdad Eterna.

Estas son algunas de las preguntas:

1. ¿Cuál era la pregunta fundamental realizada al comienzo de la búsqueda espiritual de cada religión?

Por ejemplo: En los Upanishads la pregunta era, “¿Qué es eso que al encontrarlo, lo encontramos todo? Y ¿Que es eso que al saberlo, lo sabemos todo?

La pregunta de Buda fue: ¿Por qué hay sufrimiento en el mundo? Cada religión es única porque cada pregunta realizada era única. Las respuestas, que encontramos al final de nuestro viaje dependen de las preguntas que hemos hecho al principio. La forma en que entendemos a Dios o a la Verdad depende de los problemas y de las preguntas planteados al comienzo de nuestra búsqueda.

2.¿Cuál es la relación divino-humano más elevada posible en esta particular religión?. Hay tres posibilidades principales: no-dualista (experiencia de advaita) donde una persona puede decir finalmente “Yo y Dios somos uno”(o Dios solamente es); o una experiencia limitada no-dualista, donde una persona puede decir “Yo estoy en Dios y Dios está en mí”; y una experiencia dualista donde una persona puede simplemente decir “Dios es más grande que yo”.

3.La tercera pregunta importante es: ¿Cuál es el estatus de los hombres y las mujeres en esta particular religión?. ¿Son iguales?. ¿Tienen las mismas posibilidades?

Si no tienen las mismas posibilidades entonces la religión necesita una reforma, necesita crecer

4.¿Cuál es la relación entre las realidades espirituales y sociales del mundo como: pobreza, discriminación social, opresión social, económica y política?

5.¿Cuál es la relación entre la espiritualidad y la ecología? ¿Cuál es el lugar de la creación en la espiritualidad? ¿Es la creación solamente un objeto de los seres humanos para divertirse o es una manifestación de Dios?

6.¿Cuál es la relación entre espiritualidad y sexualidad? ¿Es el sexo algo profano o es algo sacro?.

7.¿Cuál es el propósito de la existencia humana de acuerdo con cada religión?¿Hay un papel positivo para desempeñar en este mundo? ¿O la vida en este mundo es como una prisión de la que necesitamos escapar, como prisioneros de guerra?

Estas preguntas no son exhaustivas, la gente puede añadir algunas más si se encuentran con algún otro aspecto para ser estudiado en relación con la religión. Cuando estudiamos cada religión desde estas preguntas descubrimos que ninguna religión es perfecta. Cada una necesita mejorarse a sí misma. Ésto no debería desanimarnos. Las religiones no significan que sean perfectas. Pertenecen al proceso evolutivo del crecimiento espiritual de los seres humanos.

La presente generación no ha nacido para dar continuidad a la verdad histórica, sino para usar la verdad histórica con objeto de instalarse en la Verdad Eterna. La presente generación tiene algo para contribuir a esta evolución. La verdad histórica no puede unir a la humanidad, solamente puede la Verdad Eterna.

La verdad histórica es únicamente como un nido donde nacemos, donde nos sentimos protegidos, alimentados y dotados de seguridad, hasta que nos crecen las alas y entonces volamos hacia la libertad del espacio infinito. La dificultad llega solamente

cuando convertimos el nido en una jaula y nos encaramos en la jaula de la verdad histórica.

En la verdad histórica en primer lugar está la religión o sagrada escritura, en segundo lugar está Dios comprendido y definido por la religión y en tercer lugar se encuentra el ser humano, que es quien sirve a Dios en la religión.

En la Verdad Eterna en primer lugar está Dios que es más grande que las religiones, en segundo lugar está el ser humano que es más grande que las religiones y en tercer lugar se encuentra la religión, la cual está al servicio de los seres humanos.

Los seres humanos necesitan hacer esta transición de la verdad histórica a la Verdad Eterna. Por esto necesitamos comprender las limitaciones de la verdad histórica.

La mejor manera de tener un dialogo entre religiones, es que cada religión presente sus limitaciones o áreas que deban ser mejoradas. Entonces únicamente podemos tener un fructífero dialogo entre religiones.